

Demain 9 mai, toute la France fête l'Europe

Des centaines de manifestations sont prévues. C'est la première tentative d'ampleur pour sortir de la morosité un an après le « non » au référendum.

Une fillette de douze ans, Thaïs Favrau, de Mathieu (Calvados), sera à l'honneur, demain, au Quai d'Orsay. Lauréate du concours de dessins sur l'Europe, organisé par *dimanche Ouest-France*, elle recevra son prix des mains de Catherine Colonna, ministre déléguée aux Affaires européennes. Les meilleures compositions, œuvres de jeunes artistes dont le benjamin a cinq ans, seront exposées toute la journée dans les salons du Quai d'Orsay, ouverts au public.

C'est l'un des multiples événements auxquels donnera lieu la xx^e Journée de l'Europe. Elle est célébrée le jour anniversaire d'un discours du ministre français des Affaires étrangères, Robert Schuman, prononcé le 9 mai 1950 et considéré comme fondateur de la construction européenne. Cette journée passait, jusqu'à présent, assez inaperçue en France. Cette année, la ministre des Affaires européennes a souhaité lui donner « plus de sens et de retentisse-

ment ». C'est que, bien sûr, le « non » au référendum sur la Constitution de l'Union, il y a presque un an, est passé par là.

La tour Eiffel illuminée en bleu

On est loin d'être sorti de la morosité dans laquelle ce refus a plongé nos vingt-cinq pays. Mais le premier enseignement à tirer dans le nôtre est la nécessité de favoriser l'appropriation du projet européen par l'ensemble des citoyens. « **L'Europe est notre bien commun, elle sera ce que nous en ferons, nous en sommes tous responsables** », assure Catherine Colonna. Encore faut-il, pour que chacun d'entre nous se sente partie prenante de cette construction, qu'elle cesse d'être affaire de spécialistes, perçue comme ennuyeuse, rébarbative, inquiétante.

Pour la première fois, cette journée du 9 mai devient donc Fête de l'Europe. Catherine Colonna ne cache pas son ambition de la voir

se pérenniser et – pourquoi pas ? – devenir un jour aussi populaire que la fête de la Musique. Jamais il n'y aura eu tant de manifestations. Le clou sera l'illumination en bleu de la tour Eiffel, ainsi que de plusieurs monuments parisiens. Un Eurostar de même couleur prendra le chemin de la très eurosceptique Angleterre. Les turfistes parieront pour le « prix de la Journée de l'Europe », couru à l'hippodrome de Vincennes.

Portail Internet dédié à l'Europe

Toutes les ambassades des pays de l'Union ouvriront leurs portes au public. Celle d'Allemagne, en lien avec le Palais de la Découverte, son voisin d'en face, et le CNRS, présentera une réalisation phare de la coopération scientifique franco-allemande, le laser Téramobile, qui permet de mesurer les polluants atmosphériques et de diriger la foudre. Des centaines d'autres

événements, grands et petits, se dérouleront dans la France entière. La fête, bien sûr, avec la soixantaine de chorales qui, d'un bout à l'autre du territoire, entonneront l'hymne européen à 18h. Concert, cafés polyglottes, spectacles de danse, olympiades scolaires... Un site Internet (www.feteleurope.fr) recense toutes les manifestations, ville par ville. Plus de cent agglomérations y figurent, dont un quart dans l'ouest.

Avec la fête, la réflexion, comme à Caen, où le Mémorial de la paix réunira 500 collégiens et adultes bas normands pour une journée entière de débats. Il convenait aussi d'offrir aux citoyens le droit de dire eux-mêmes l'Europe ce qu'ils souhaitent. À partir de demain, ils pourront commencer à le faire en répondant au questionnaire ouvert à leur intention sur le site www.toutelurope.fr. Ce portail Internet, lancé le 2 mai, est simple, moderne, tout en français. Et plutôt réussi.

Joseph LIMAGNE.